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Ao oitavo dia do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e quinze minutos, foi realizada 
a sexta reunião ordinária do ano de 2024, na sala 405 da UFPA CANAN, presidida pela Vice 
Coordenadora do Campus Universitário de Ananindeua, Luciana Pereira Gonzalez Ferreira, com os 
representantes docentes, discentes e técnicos administrativos do Conselho Deliberativo do Campus de 
Ananindeua, listados a seguir: Prof. Dr. Cristhian Corrêa da Paixão, Diretor da Faculdade de Ciência e 
Tecnologia; Prof. Dr. Estevão José da Silva Barbosa, Diretor da Faculdade de Tecnologia em 
Geoprocessamento; Prof. Dr. Artur Vinícius Ferreira dos Santos, Vice-Diretor da Faculdade de 
Tecnologia em Geoprocessamento; Profª. Drª Sueny Diana Oliveira de Souza, Diretora da Faculdade de 
História; Profª. Drª Lorena Gomes Corumbá, Diretora da Faculdade de Química; Prof. Me. Alacid do 
Socorro Siqueira Neves, Representante Docente da Faculdade de Engenharia de Materiais; Prof. Dr. 
Carlos Alberto Brito da Silva Junior, Representante Docente da Faculdade de Física; Prof. Dr. Paulo 
Celso Bittencourt, Representante Docente da Faculdade de Geoprocessamento; Prof. Dr. Jonatha Rodrigo 
de Oliveira Lira, Representante Docente do PROFGEO; Luis Matheus Queiroz Reis, Representante 
Técnico-administrativo; Lidiane Lucia Cabral Sorricueta, Representantes Discentes: Ananda Santos dos 
Reis, da Faculdade de Química e Alessandra J. O. de Sousa, da Faculdade de Física. Participaram como 
ouvintes, os docentes Silvio Bispo do Vale; Prof. Dr. Marcelo Augusto Vasconcellos; Prof. Dr. Paulo 
Alves de Melo; o Engenheiro Jean da Silva de Albuquerque; e a Técnica-administrativa Cláudia Virginia 
de Oliveira Santiago. Com a palavra, Profª. Drª. Luciana Pereira Gonzalez Ferreira iniciou a reunião, 
após o prazo regimental de espera, dando boas-vindas aos presentes na reunião. Em seguida iniciou a 
abordagem do ponto: 01- Informes: 1.1 - Com uso da palavra, a Profª Luciana Gonzalez iniciou 
informando sobre a participação do Prof. Alcy e do Coordenador da CPGA, Rodrigo César, na XXXVIII 
Reunião do Fórum dos Coordenadores(as) dos Campi da UFPA, em Tucuruí. 1.2 - Além disso, 
comunicou sobre um ofício-convite do Colégio Ideal, destacando a necessidade de fornecer uma resposta 
até o dia 20 de agosto, uma vez que o evento ocorrerá no dia 23 de agosto, das 9h às 11h. A Professora 
também mencionou que entrará em contato com os diretores das faculdades e centros acadêmicos. 1.3 - 
Profª Luciana destacou que o aniversário do campus ocorrerá no dia 12 de agosto. Ela explicou que, em 
razão dos transtornos causados pelo retorno às aulas após a greve, não serão realizadas atividades na data 
do aniversário. No entanto, mencionou que serão consideradas ideias e discutidas as questões 
relacionadas às palestras com o objetivo de organizar uma programação adequada. 1.4 - Com uso da 
palavra, O Prof. Estevão Barbosa mencionou que a Faculdade de Tecnologia em Geoprocessamento e a 
Faculdade de Ciência e Tecnologia, celebrarão 10 anos em agosto. No entanto, em razão da greve e do 
recente retorno das aulas, será programada uma comemoração em data posterior. 1.5 - A Profª Luciana 
Gonzalez abordou as dúvidas dos discentes em relação ao novo calendário, ressaltando que muitos não 
compreenderam as alterações realizadas. Ela destacou que o calendário está em continuidade, uma vez 
que não foi suspenso, e mencionou as novas datas definidas para o início das aulas. 1.6 - O Prof Bispo 



Vale solicitou o uso da palavra, e questionou sobre a quantidade de dias destinados ao Período Intensivo, 
ressaltando que essa distribuição fez com que o período se estendesse, ocorrendo de forma paralela ao 
Período Regular. 1.7 - Na sequência, com a palavra, a Profª Suenny Diana relatou que, algumas 
faculdades não puderam ofertar determinadas disciplinas do período 2024.3 durante a greve. Contudo, 
com o término da paralisação, essas faculdades tiveram a oportunidade de ofertar as disciplinas e 
desenvolver o semestre. 1.8 - Com uso da palavra, a Profª Luciana Gonzalez explicou o motivo pelo qual 
cada turma inicia suas atividades em datas distintas. Ela destacou que alguns professores não aderiram a 
greve tendo assim finalizado suas disciplinas enquanto outros avançaram parcialmente ou ainda alguns 
que por terem aderido a greve não chegaram a ministrar aulas do período 2024.2, nos dias que 
compreende a greve, dessa forma, devido cada turma está em estágio diferente quanto a carga horária de 
aulas ministradas, alguns docentes ou faculdades, já haviam iniciado as aulas no mês de agosto outros 
docentes por terem carga horária muito pequena de aula a ser ministrada e/ou por estarem em Agosto em 
gozo de férias, retornariam suas aulas em setembro. 1.9 - Profª Suenny Diana informou que, no dia 19 de 
agosto, é comemorado o Dia do Historiador. Em razão disso, a Faculdade de História organizará 
atividades a serem realizadas no período da tarde, nessa mesma data. Informou que foi solicitado o 
auditório da SEMED para a realização do evento, porém, ainda não houve resposta. 2. Aprovação de 
Projetos de Ensino/Pesquisa/Extensão: Profª Luciana procedeu à leitura de apresentação dos projetos, 
com seus respectivos títulos, coordenadores e pareceres, para apreciação. Os seguintes projetos foram 
apresentados: 2.1 - Projeto de Pesquisa (Renovação) - Título do projeto “Rotas da Mineração: 
Conhecendo os processos de beneficiamento de minérios do Pará”. Renovação de projeto de pesquisa 
Coordenado pelo Prof. Dr. Vitor Leão Santana (CH:20h) – Período: 01 de setembro de 2024 a 01 de 
setembro de 2025. Após leitura do parecer e discussões, o referido projeto foi aprovado por unanimidade. 
2.2 - Projeto de Ensino (Aprovação) - Título do projeto “Ler o mundo contemporâneo a partir da 
História: linguagens, cultura digital e educação ambiental”. Aprovação de projeto de ensino 
coordenado pela Profª. Drª. Sueny Diana Oliveira de Souza (CH:00h) - Período:01 de agosto de 2024 a 
31 de julho de 2025. Após leitura do parecer e observações, o referido projeto foi aprovado por 
unanimidade. 3. Apreciação de Ad Referendum: Apreciação de projetos já aprovados Ad Referendum 
pela Coordenação do Campus de Ananindeua. 3.1 - Aprovação Comissão de Meio Ambiente, 
composta por: Docentes: Prof. Dr. Edinaldo José de Sousa Cunha; Prof. Dr. Wesley Oliveira Kettle 
TAEs: Engenheiro Dr. Oniwendel Felipe de Morais Pereira; Engenheiro Me. Jean da Silva de 
Albuquerque; Téc. Administrativa Lidiane Lucia Cabral Sorricueta; Técnico-agropecuário Paulo 
Nazaré Coutinho Martins. Discentes: Virgínia Paes Araújo; Lailson Meireles; Período: 15 de julho 
de 2024 a 25 de julho de 2026. A Professora Luciana informou que foi solicitada a formação de uma 
comissão composta por docentes, técnicos administrativos, e discentes, com o objetivo de integrar 
diferentes perspectivas e trabalhar de forma conjunta em questões ambientais. O Professor Estevão 
Barbosa questionou a ausência de seu nome na composição da comissão, visto que havia sido 
previamente acordado que ele faria parte. Diante disso, a Professora Luciana Gonzalez, utilizando a 
palavra, submeteu à votação a inclusão do Professor Estevão na comissão. Posto em discussão; não 
houve discussões, a Comissão de Meio Ambiente foi aprovada com a inclusão do nome do Prof. Estevão 
Barbosa. 3.2 - Ad Referendum a Contratação do candidato Fabrício Martins Balieiro, aprovado no 
Processo Seletivo Simplificado para Professor Substituto do Magistério Superior, de tema Libras, 
para o Campus Universitário de Ananindeua. Com a palavra, a Profª Luciana Gonzalez mencionou 
que se trata de um processo antigo, motivado pela preocupação do coordenador do campus de 
Ananindeua, Prof. Alcy desde o momento que ainda era diretor da faculdade de Química, destacando as 
dificuldades enfrentadas no processo de contratação e no processo seletivo de professores para Libras, 
desde a emissão do ad referendum para os trâmites de contratação até a chegada ao conselho para a 
aprovação da contratação do novo docente. Após ser posto em discussão, não houve manifestações 
contrárias, e a contratação do candidato Fabrício Martins Balieiro foi aprovada. 3.3 - Renovação Projeto 
de Pesquisa - Título do projeto “Estruturas discretas complexidade computacional da resolução de 
problemas combinatórios de interesse logístico” - Coordenado pelo Prof. Dr. Rômulo Luiz Oliveira da 
Silva (CH: 10h); Colaboradores: Prof. Dr Marcos Benedito Caldas Costa (CH: 00h); Prof. Dr. Artur 
Vinícius Ferreira dos Santos (CH: 00h); - Período: 30 de julho de 2024 a 30 de julho de 2025. Após a 
leitura do parecer, e manifestações, o projeto foi aprovado. 3.4 - Renovação Projeto de Pesquisa - 



Título do projeto “A utilização do Software Tracker como ferramenta didática auxiliar no ensino 
da Física” - Coordenadora: Profª. Drª. Angela Costa Santa Brigida, (CH: 00h); - Período: 01 de agosto de 
2024 a 31 de julho de 2025.Após leitura do parecer, o projeto foi aprovado. 4. Progressão Funcional: 
4.1 - Estêvão José da Silva Barbosa - Interstício: 08 de agosto de 2022 a 08 de agosto de 2024 - da Classe 
C, Nível 2, denominação Adjunto, para a Classe C, Nível 3, denominação Adjunto - Comissão de 
Avaliação: Prof. Dr. Paulo Celso Santiago Bittencourt - Presidente; Profª. Drª. Daniele Costa Carrara 
Couto - Membro; Prof. Dr. Marcelo Augusto Machado Vasconcelos - Membro. Após a leitura, o 
Conselho homologou o parecer da Comissão por unanimidade. 4.2 - Lúcio Correia Miranda - Interstício: 
07 de abril de 2022 a 07 de abril de 2024 - da Classe C , Nível 2, denominação Adjunto, para Classe C, 
Nível 3, denominação Adjunto - Comissão de Avaliação: Prof. Dr. Paulo Celso Santiago Bittencourt - 
Presidente; Profª. Drª. Daniele Costa Carrara Couto - Membro; Prof. Dr. Marcelo Augusto Machado 
Vasconcelos - Membro. Após a leitura, o Conselho homologou o parecer da Comissão por unanimidade. 
4.3 - Anna Maria Alves Linhares - Interstício: 26 de agosto de 2022 a 26 de agosto de 2024 - da Classe C 
, Nível 2, denominação Adjunto, para Classe C, Nível 3, denominação Adjunto - Comissão de Avaliação: 
Profª. Drª. Sueny Diana Oliveira de Souza - Presidente; Prof. Dr. Wesley Garcia Ribeiro Silva - Membro; 
Prof. Dr. Wesley Oliveira Kettle - Membro. Com a palavra, a Profª. Suenny Diana, Diretora da Faculdade 
de História, leu o parecer favorável à Progressão Funcional por interstício da Profª. Drª. Anna Maria 
Alves Linhares. Após leitura, o parecer foi aprovado pelo Conselho por unanimidade. 5. Apreciação do 
parecer de remoção, da servidora Suzane Aquino Monteiro, professora da Universidade Federal do 
Oeste do Pará (UFOPA), Campus Oriximiná, para o Campus Universitário de Ananindeua da 
Universidade Federal do Pará (UFPA). Com uso da palavra, o Professor Cristhian Corrêa da Paixão, 
diretor da Faculdade de Ciência e Tecnologia, inicia sua explanação informando que a servidora Suzane 
Monteiro entrou em contato com a faculdade, manifestando interesse diretamente pelo curso de 
Engenharia de Energia. A questão foi submetida à apreciação do Conselho da Faculdade, resultando na 
formação de uma comissão para elaborar um parecer sobre o caso. No parecer foi citado que a formação 
da professora em questão está em consonância com as atividades e disciplinas do curso porém a comissão 
resolveu por indeferir uma vez que não há código de vagas para atender esta remoção. Após a leitura do 
parecer e, não havendo debates adicionais, este foi aprovado pelos membros do conselho. 6. Aprovação 
da Especialização "Matemática Computacional no Ensino Básico", na modalidade EAD, a iniciar 
em 2025. Coordenador: Prof. Dr. Artur Vinícius Ferreira dos Santos. Com a palavra, o Prof. Artur 
Vinícius explicou que a Faculdade de Tecnologia em Geoprocessamento apresentou duas propostas ao 
convênio da UAB. Inicialmente, a especialização "Matemática Computacional no Ensino Básico" não 
havia sido aprovada pela UAB, mas posteriormente foi informado que havia recurso disponível. Ele 
destacou que o objetivo da especialização é capacitar profissionais da área de matemática no uso de 
softwares computacionais. Após os devidos encaminhamentos, a proposta foi submetida ao Conselho 
para aprovação. Posta em discussão, a especialização foi aprovada por unanimidade.7 - Designação da 
Pedagoga Janise Maria Monteiro Rodrigues Viana, a partir de 13/08/2024, para acompanhamento 
do novo PPC do curso de Tecnologia em Geoprocessamento. Com a palavra, o Prof. Estevão Barbosa 
explicou a solicitação para o acompanhamento do novo Projeto Pedagógico de Curso (PPC), visando 
encaminhá-lo para a PROEG. Em seguida, a Profª Luciana Gonzalez informou que, após contato prévio 
com o Professor Estevão, foi acordado o acompanhamento pela pedagoga Janise. Na sequência, a Profª 
Lorena Corumbá comunicou que a Faculdade de Química está em processo com o novo PPC e aguarda a 
portaria para o acompanhamento da pedagoga Janise. Nesse contexto, o Prof. Cristhian Corrêa 
mencionou que já havia também solicitado para a coordenação do campus, uma portaria para a servidora 
Janise realizar o acompanhamento do PPC da Faculdade de Ciência e Tecnologia, mas até o momento 
não havia recebido tal portaria. Com uso da palavra, a Profª. Suenny Diana destacou que a pedagoga 
Janise precisa das portarias apenas para respaldo formal, considerando que o acompanhamento é 
necessário para todos. Posteriormente, a servidora Cláudia Santiago ressaltou que, sendo uma das 
atribuições do cargo da funcionária, a designação não necessita de aprovação pelo conselho, podendo ser 
feita pela coordenação. Em seguida, o Prof. Paulo Melo questionou sobre uma estratégia do Campus caso 
ocorra atraso na aprovação dos PPCs. Por fim, a Profª. Luciana Gonzalez esclareceu que a servidora 
Janise busca sempre desenvolver seu trabalho em colaboração com outras pedagogas de diversos setores 
e finalizou afirmando que as demais portarias seriam emitidas para todas as faculdades, sem necessidade 



de passar pelo conselho. Após as discussões, a designação foi aprovada por unanimidade. 8. Renovação 
da composição do Núcleo Docente Estruturante da Faculdade de História (2024-2025). Com a 
palavra, a Profª Sueny Diana informou que a composição do Núcleo Docente Estruturante (NDE) é 
constituída por seis docentes, sendo ela a presidente, juntamente com a Profª. Dra. Anna Maria Alves 
Linhares, o Prof. Dr. Carlos Augusto de Castro Bastos, a Profª. Dra. Siméia de Nazaré Lopes, o Prof. Dr. 
Wesley Garcia Ribeiro Silva e o Prof. Dr. Wesley Oliveira Kettle. Posta em discussão, e não havendo 
manifestações contrárias, a renovação da composição do NDE foi aprovada por unanimidade. 9- O que 
ocorrer: Com a palavra, a Profª. Lorena Corumbá informou que o Professor Murilo já está atuando na 
Faculdade de Química, com início em agosto, e que ele já está desenvolvendo suas atividades na 
instituição. Ela também mencionou o processo de remoção da Profa. Dra. Gleiciane Leal Moraes 
Pinheiro, do Campus Bragança da UFPA para a Faculdade de Química. Não havendo mais nada a tratar, 
Profª. Luciana Gonzalez deu por encerrada a reunião e agradeceu a presença de todos na mesma, da qual 
a presente ata que, depois de lida, será assinada por quem de direito. 
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